

27ème semaine ordinaire 6 OCTOBRE 2024 (unité et égalité) (Gn 2, 18-24 ; He 2, 9-11 ; Mc 10, 2-16)

Les textes de ce dimanche nous invitent à une réflexion sur l'unité voulue par Dieu que ce soit pour la création tout entière ou pour l'humanité dans ses deux composantes masculine et féminine qui sont nécessaires et complémentaires. De plus l'humanité a reçu la responsabilité de veiller à ce que la vie sur la terre se perpétue dans l'harmonie et le respect de tout ce qui vit. Nous sommes proches d'une réflexion sur l'écologie humaine qui ne nous est pas nécessairement familière.

Nous savons bien que le premier couple que l'Écriture nous présente, et qui traduit ce que l'humanité a observé d'elle-même dès le commencement, aspirait déjà à ne pas se satisfaire du possible et du permis et de chercher à aller au-delà des limites qui lui étaient données et qui pourtant lui laissaient largement de quoi s'épanouir dans un monde varié et équilibré.

Les deux récits de création de l'homme et de la femme, nous montrent bien que l'important est dans la relation. Que la femme soit créée en même temps que l'homme ou qu'elle soit modelée à partir de l'homme, qu'importe ? Ce qui compte c'est que les deux sont complémentaires et nécessaires pour la reproduction et aussi pour l'harmonie globale. La force, la tendresse, le rôle dans l'engendrement, la sécurité, la cuisine, l'accueil, ... ne sont l'apanage ni de l'un ni de l'autre. Les deux doivent ne faire plus qu'un pour permettre à la vie de se poursuivre et aux enfants de découvrir leur place et leur responsabilité propre dans l'évolution.



Les textes de ce jour insistent sur les relations entre l'homme et la femme et particulièrement dans le cas de renvoi de l'un ou de l'autre et d'une nouvelle alliance. Cette question est toujours difficile à aborder et tellement source de tension du temps de Jésus, comme pour nous aujourd'hui. Jésus précise bien que la Loi de Moïse s'est adaptée à la situation critique en raison de la dureté des cœurs de l'humanité. Il insiste sur le fait que les hommes et les femmes ne doivent former qu'une seule chair, c'est-à-dire bâtir ensemble une famille et avoir pour objectif de porter l'amour au cœur de la vie dans sa globalité, aussi bien en interne de l'humanité qu'au cœur du monde lui-même.

En disant « Laissez les enfants venir à moi, car le Royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent » Jésus nous indique clairement que le plus important c'est d'avoir un cœur pur et ouvert pour vivre dans la complémentarité et la diversité, sans jalousie ni désir de domination, sans mépris ni condamnation de l'autre. Bien au contraire, c'est dans le respect et la confiance en l'autre, qui, parce qu'il est autre, est miroir de nous-même et nous renvoie d'abord à notre propre réalité, qui, ne l'oublions pas a provoqué l'abaissement de Dieu qui venu partager notre humanité et allé jusqu'à donner sa vie en mourant sur une croix afin de nous racheter auprès de son Père. Prions notre Père des cieux de nous protéger et de nous accompagner afin que nous devenions des « fils de Dieu », par sa grâce et sa miséricorde. Demandons-lui aussi d'être des bâtisseurs de paix, d'unité et d'amour.



Fr. Claude MARSAUD, fsg